



Rencontre avec le poète M. Jean -Claude Touzeil

publié le 29/11/2013 - mis à jour le 12/12/2013

COMPTE -RENDU de la rencontre des 5 ème B avec le poète M. Jean -Claude Touzeil.

Des élèves en poésie

La classe de 5 ème B du collège a eu la chance de rencontrer un poète du nom de Jean-Claude Touzeil, le vendredi 15 novembre au CDI en compagnie de la documentaliste, Mme Brisou et de leur professeur de français, Mme Gouttefangeas.

Mais qui est Jean-Claude Touzeil ? Ce jeune retraité de 67 ans vient de Normandie, d'un petit village du nom de Durcet. Il a été professeur de français en Asie, en Afrique et en Bretagne et il écrit des poèmes depuis ses 15 ans. Il est à l'origine d'une manifestation poétique dans son village appelée « Le chemin de Durcet ».

En amont, les élèves ont travaillé de nombreux poèmes de l'auteur et se sont familiarisés avec son univers. Grâce au travail de Mme Brisou, ils ont découvert le monde du livre en étudiant les différentes maisons d'édition des œuvres de l'auteur.

Dans un premier temps, lors de la rencontre, les élèves l'ont interviewé sur son premier poème, sur les thèmes qu'il aborde dans sa poésie, sur ses méthodes pour trouver l'inspiration, etc. Un jeu de questions-réponses fort intéressant qui a beaucoup plu aux élèves.

Ensuite, le poète a proposé une séance d'atelier d'écriture. Il a guidé et conseillé les élèves pour écrire des poèmes à la manière du poète Guillevic. Nous avons pu lire des productions de ce type : « Et, il me semble disait le miroir qu'on se ressemble » (Julian) , « Sans mon aile, disait le livre, je vais moins bien » (Léa), « Arrêtez, disait la tomate, vous allez me faire rougir » (Eva) ou encore « Taille-moi un peu disait le crayon, j'aurai bonne mine ! » (Nicolas).

Cette expérience fut très enrichissante pour les élèves qui sont devenus poètes le temps d'une matinée...

Cette rencontre, très appréciée par les élèves et réciproquement par M. Touzeil s'est clôt sur une séance de dédicaces. Un délicieux moment poétique qui restera dans la mémoire des collégiens...

Mme Gouttefangeas et les 5B.

Portfolio

